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Stadt Zossen 

 
 

Niederschrift 

Sitzung des Ortsbeirates Horstfelde 
 
Sitzungstermin: Donnerstag, 19.09.2024 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende: 21:55 Uhr 
Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus Horstfelde, Dorfplatz 30, 15806 

Zossen 
 
Ortsvorsteher 
Michael Tesch  
 
Ordentliches Mitglied im Ortsbeirat 
Bert Rümpel  
Matthias Juricke  
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Niederschrift 
 
Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher  
Die Sitzung wird durch den Ortsvorsteher um 19:30 Uhr eröffnet. 
 

2 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Herr Tesch stellt fest, dass von den 3 stimmberechtigten Ortsbeiratsmitgliedern 3 
anwesend sind. Die Sitzung ist damit beschlussfähig. 
 

3 Feststellung der Tagesordnung  
Es liegen keine Änderungswünsche oder Einwendungen gegen die Tagesordnung vor.  
 
Diese wird wie vorliegend abgestimmt.  
 
Abstimmung:  3/0/0 
 

4 
Beschlussfassung über Einwendungen gegen die 
Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung 
des Ortsbeirates vom 20.03.2024 und 08.07.2024 

 

Es liegen keine Einwendungen gegen die  Niederschrift vom 08.07.2024 vor. Diese 
gilt damit als angenommen. 3/0/0 
Gegen die Niederschrift vom 20.03.2024 liegen von Herrn Ortsbeirat M. Juricke keine 
Einwendungen vor. Herr Juricke möchte der Veröffentlichung jedoch nicht zustimmen, 
da nach seiner Meinung Frau C. Harder von dem Sitzungsdienst nach Einwendungen 
ihrerseits hätte gefragt werden müssen, was auf Nachfrage an Frau Harder nicht 
geschehen ist. Herr Juricke selber würde der Niederschrift zustimmen, wenn Frau C. 
Harder auf Nachfrage durch den Sitzungsdienst keine Einwendungen geltend machen 
würde und schlägt vor, dieses Procedere bis zur nächsten Sitzung nachzuholen, 
damit auch diese Niederschrift angenommen und veröffentlicht werden könne. 
 

5 Bericht des Ortsvorstehers  
Herr Tesch berichtet über folgende Punkte: 
- Die Parkplatz- und Parksituation im Bereich Siedlung Horstfelde und 

Wasserskianlage und deren zunehmende Überwachung und Sanktionierung 
der Falschparker durch das Ordnungsamt und das Forstamt. Hier sei durch ein 
Treffen mit der Amtsleitung des Ordnungsamtes eine häufigere Kontrolle zu 
relevanten Stoßzeiten besprochen und zugesagt und auch bereits mehrfach 
umgesetzt worden. Zudem seien sichtbare Vermerke an die Frontscheiben der 
Falschparker angebracht worden, obwohl die Strafmandate nur noch digital 
zugestellt würden. Ein Strafmandat bei Parken im Wald schlage bei 
Erstvergehen mit insgesamt 128€ zu Buche laut Auskunft des Revierförsters. 

- Die beabsichtigte Ausgabe von Einwohnerparkausweisen konnte bei weiterem 
Klärungs- und Gesprächsbedarf im Amt noch nicht vollzogen werden. Hier wird 
weiter nachgehakt und berichtet. 

- Die Rodung der Waldfläche für den neuen Parkplatz gegenüber der 
Badestelle/Wasserskianlage beginnt laut Auskunft der Bürgermeisterin noch in 
2024. 

- Die sehr unebene Feldstraße soll als Ergebnis einer Ortsbegehung zeitnah 
eingeebnet werden, mit einem Gefälle versehen werden und für besseren 
Wasserablauf gesorgt werden. Herr Oslath, stellvertretender Amtsleiter 
Bauamt wird die nötigen Maßnahmen planen und dann ausführen lassen. Herr 
M. Juricke ergänzt hier, dass möglichst ein Gefälle zu einem vorhanden 
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Wasserablauf hergestellt werden sollte, da die Versickerung aus einer 
geplanten Seitenrinne wohl nicht ausreichen werde. 

- Im Herbst 2024 bzw. Frühjahr 2025 werden im Bereich Spielplatz/Festwiese 
umfangreiche Baumpflanzungen durch die Stadt veranlasst, um mehr 
Verschattung und auch Abgrenzung des Weges herzustellen. 

- Die Ortsbegehung hat im Bereich Friedhof ergeben, dass die Sanierung der 
Friedhofsmauer weder beendet noch sachgerecht ausgeführt wurde, so dass 
weitere Maßnahmen und Nachbesserungen erfolgen müssen 

- Die Beschwerden über den nicht ausreichenden Pflegezustand des Friedhofes 
insbesondere vor Beerdigungen wurden laut Frau Kaatsch vom Bauamt an die 
Stadtbetriebe weitergereicht. 

- Das in der letzten Sitzung angefragte Procedere zur halbanonymen 
Urnengemeinschaftsanlage wird laut Auskunft von Frau Kaatsch 
weitergegeben. Die Betroffenen holen sich durch einen Grabmalantrag die 
Genehmigung zur Anbringung eines Namensschildes bei der 
Friedhofsverwaltung. Dieser wird geprüft und genehmigt. Danach Auftrag an 
einen Steinmetz wie Grobe oder Knurbin, welche dann das Namenschild 
herstellen und anbringen und die Gebühr einziehen. 

 
6 Einwohnerfragestunde  

Die Einwohnerfragestunde löst bei sehr guter Bürgerbeteiligung von 38 Personen ein 
reges Interesse aus. Es werden folgende Fragen gestellt und Missstände benannt: 
- Einwohner 1 freut sich, dass nach längerer Abstinenz die Bürgermeisterin vor 
Ort ist 
- Einwohner 1 moniert mehrere Müllansammlungen im Ortsgebiet und übergibt 

dem Ortsvorsteher einen Lageplan 
- Einwohner 1 moniert einen verstopften Wasserabfluss an der Ortsdurchfahrt 

L79 und regt an diesen und alle anderen systematisch zu reinigen. Der 
Ortsvorsteher berichtet dazu, 
dass bei der Ortsbegehung eine systematische Abflussreinigung durch das 
zuständige Amt zugesagt wurde. 

- Einwohner 1 moniert den Zustand des Parkstreifens vor seinem Haus an der 
Horstfelder Dorfstraße ( Detlef Klucke, er möchte seinen Namen ausdrücklich 
genannt haben) und hält ihn für tief ausgefahren und fordert eine Auffüllung 
durch den Bauhof hier 

- Einwohner 1 fragt nach Ausgabe von Parkausweisen auch für Besucher der 
Anwohner der Gartenstraße. Der Ortsvorsteher entgegnet, dass die mögliche 
Ausgabe von Anwohnerparkausweisen für die Anzahl der auf die Anwohner 
zugelassenen Fahrzeuge in der Diskussion steht. 

- Einwohner 2 moniert die unzuverlässige Funktion der Straßenbeleuchtung in 
der Straße An der Hauptstraße. Die Bürgermeisterin notiert es sich und will 
sich kümmern. 

- Ortsbeirat M. Juricke moniert den schon länger bestehenden Ausfall von 3 
Straßenlampen an der B 246 im Ort. Die Bürgermeisterin holt sich die 
Information ein und berichtet, dass die Reparatur in Auftrag gegeben wurde/ 
bevorsteht. 

- Einwohner 3 berichtet und moniert, dass die Straßenreinigung die 
Pflasterstraße Am Sportplatz deutlich zu tief ausgefegt habe, somit seien die 
Steine nicht mehr gut im Verbund verfestigt. Das soll ans zuständige Amt 
weitergeleitet werden. 

- Einwohner 4 moniert die Verunreinigung des Dorfplatzes durch Pferdemist als 
Hinterlassenschaft der hier verkehrenden Reiter, Traber und wöchentlichen 
Kutschfahrten. 

- Einwohner 5 fragt, ob es in diesem Jahr ein Oktoberfest gibt und wer es 
veranstaltet. Der Ortsvorsteher antwortet, dass es ein Oktoberfest am 
12.10.24 geben wird und in diesem Jahr der Ortsbeirat als Veranstalter bzw. 
Anmelder auftritt. 
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- Einwohner 5 fragt nach, ob es denn eine Einnahmen-Ausgabenaufstellung 
gebe. Ortsbeirat M. Juricke entgegnet, dass er das nicht für nötig halte, da ja 
keine finanziellen Zuwendungen fließen würden. 

- Der Ortswehrführer Herr T. Juricke bemängelt den mangelhaften Schutz der 
neuen Wasserentnahmestelle, welche nicht ausreichend vor Zuparken 
geschützt sei. Die Bürgermeisterin unterstützt die Umfriedung durch 
entsprechende Poller, was in Auftrag gegeben werden solle. 

- Einwohner 1 bemängelt den mangelhaften Pflegezustand des Gehweges an 
der L 79 vor der Feuerwehr und auch dass dort häufig ein PKW auf dem 
Gehweg parken würde. Der Ortsvorsteher berichtet, dass der zuständige 
Grundstücksbesitzer den Gehweg vor dem Feuerwehrfest auf Anordnung des 
Ordnungsamtes freigeräumt habe und dieser jetzt wieder frei begehbar sei. 

- Ortsbeiratsmitglied M. Juricke möchte im Namen des Dergischower 
Heimatverein für 2025 2 Veranstaltungen beantragen und dieses über den 
Ortsbeirat einreichen, um die dafür nötige Genehmigung und Ausstattung der 
Stadt zu bekommen. Er überreicht dem Ortsvorsteher die Anträge des Vereins. 
Die Bürgermeisterin prüft diese spontan vor Ort und lehnt eine städtische 
Ausstattung aufgrund des privaten Vereinsstatus ohne Gemeinnützigkeit ab. 
Sie empfiehlt eine Beantragung der Veranstaltung als privater Verein mit 
notwendiger Equipment-Ausstattung in Eigenregie. 

 
7 Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des 

Ortsbeirates  
Herr Ortsbeirat M. Juricke gibt zu Protokoll, dass die Absprachen des Ortsbeirates 
zum wiederholten Male ohne ihn stattfinden, er besteht auf Mitsprache. 
 

8 Anhörung und Stellungnahme zu Beschlussvorlagen  
 

8.1 1. Nachtragshaushaltssatzung der Stadt Zossen für 
das Haushaltsjahr 2024 084/24 

Herr Ortsbeirat M. Juricke begründet seine Ablehnung damit, dass er der Sache nicht 
zustimmen könne, wenn nicht einmal der Kämmerer wisse, was in dem Pamphlet 
drinstehe. 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Zossen beschließt die 1. 
Nachtragshaushaltsatzung 2024 
   
a) in der vorliegenden Form 
  
oder 
  
b) in der gem. Protokoll geänderten Form. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
2 1 0 

 
 

 

9 
Antrag zur Errichtung eines Radweges im Verlauf der L 
79 von Nächst Neuendorf/Chausseehaus bis 
Ortseingang Saalow 
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Der Ortsbeirat empfiehlt die Prüfung eines Radwegebaus von Horstfelde nach Saalow 
im Zuge der Baumaßnahmen Thomas-Müntzer-Straße/ Bahnquerung mit nachfolgend 
zu erwartendem starken Schwerlast- und Verkehrsaufkommen durch den Ort 
Horstfelde. Der Ortsbeirat fasst den einstimmigen Beschluss einen solchen Antrag als 
Beschlussvorlage für die nächste Ortsbeiratssitzung von Herrn M. Juricke ausarbeiten 
zu lassen und dann zur Abstimmung zu stellen. 
 

10 
Antrag zur Errichtung einer temporären 
Geschwindigkeitsbegrenzung auf Tempo 30 auf  L 79 
Ortsdurchfahrt Horstfelde während der Bauarbeiten 
Thomas-Müntzer-Straße Bahnüberquerung 

 

Der Ortsbeirat beschließt einstimmig bei der Stadt Zossen den Antrag auf eine 
temporäre Tempo- 30-Zone für den Bereich der Ortsdurchfahrt der L 79 durch 
Horstfelde für den Zeitraum der Bauarbeiten an der Bahnquerung Thomas-Müntzer-
Straße zu stellen. 
Es wird ein gesonderter Antrag angehängt. 
 

11 
Antrag zur Errichtung eines temporären 
Fußgängerüberweges Ortsdurchfahrt L 79 Horstfelde 
in Höhe Hausnummer 17 

 

Der Ortsbeirat beschließt einstimmig bei der Stadt Zossen den Antrag auf eine 
temporäre Fußgängerquerung im Bereich der Ortsdurchfahrt der L 79 durch 
Horstfelde Höhe Hausnummer 17 für den Zeitraum der Bauarbeiten an der 
Bahnquerung Thomas-Müntzer-Straße zu stellen. Ein gesonderter Antrag wird 
angehängt. 
 

12 Verschiedenes  
Der Ortsvorsteher berichtet über folgende Sachverhalte: 
- der Ortsvorsteher bietet an jedem 2. Mittwoch in ungeraden Wochen eine 

Bürgersprechstunde von 18-19 Uhr im DGH an 
-  weiterhin ist ein Bürgertelefon dienstags und donnerstags von 19-20 Uhr 

besetzt. Tel.-Nr. 0173 48 19 50 1 oder Ortsvorsteher privat 0160 990 331 15 in 
dringenden Fällen 

-  es wurde vom Ortsvorsteher eine WhatsApp-Ankündigungsgruppe zur 
Informationsweitergabe an die Einwohner von Horstfelde installiert, es sind 
schon 103 Teilnehmer dabei, jeder kann mitmachen, Meldung beim 
Ortsvorsteher oder Stellvertreter Herrn Rümpel genügt 

-  am 10.10.2024 startet das Seniorenfrühstück im DGH von 08:30-10:30 Uhr, es 
wird per Flyer eingeladen, Anmeldung erforderlich 

-  am 22.11.2024 startet der Spieleabend ab 19-22 Uhr im DGH, ohne 
Anmeldung spontan kommen 

-  die Seniorenweihnachtsfeier findet am 06.12.2024 im DGH statt, Einladungen 
erfolgen, Anmeldung erforderlich 

-  ein Seniorenbusausflug ins Schlaubetal wird mit dem Ortsbeirat Schünow 
zusammen für September 2025 geplant- Interessensbekunden erwünscht 

-  Herr Adrian Jaeger als Vertreter des FWFV berichtet über die gelungene Feier 
zum 100-jährigen Bestehen der Feuerwehr Horstfelde und dankt allen 
Mithelfenden und der Stadt 

- Frau Carolin Harder dankt im Namen des FWFV den emsigen 
Kuchenbäckerinnen und Spendern, es wurden 41 Kuchen gebacken und 
gespendet 

-  der Ortswehrführer Herr T. Juricke berichtet über das neue Feuerwehrauto und 
den tollen Empfang bei Eintreffen am 06.09.24 an der Wache, wo viele Bürger 
und umliegende Wehren einen enthusiastischen Willkommensgruß abgaben. 
Zudem Dank an die Stadt für die wieder einsatzbereite Wehr und Möglichkeit 
der effizienten Hilfestellung durch die Wehr Horstfelde sowie auch Ausbildung 
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und Anziehungspunkt durch die neue Technik. 
 

13 Schließung der öffentlichen Sitzung  
Die Sitzung wird um 21:35 Uhr durch Herrn Tesch geschlossen. 
 
 
 
 
 
 

 
Michael Tesch  Michael Tesch 
Vorsitz  Protokoll 
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